

Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6
Extranjero, trimestre	12
Número suelto, 10 céntimos	Francos concertado

Reanudación de las obras del cuartel de la Guardia civil

El gobernador, al recibir a los periodistas, les presentó al arquitecto de las obras del cuartel de la Guardia civil «La Victoria», el que dió cuenta de que las obras suspendidas en este cuartel darían comienzo nuevamente el próximo lunes y que entrarían en la misma casi la mayoría de los obreros que habían sido despedidos por la suspensión.

Añadió que dentro de un mes saldría a subasta la totalidad de la obra que queda por realizar, la que importa unas cuatrocientas mil pesetas, en cuya fecha podrían ser colocados más de cien trabajadores.

De la provincia

BAENA

Detención de dos apostados

La Guardia civil de Baena comunica que han detenido a Carlos Segura Garrido y José Baena Moreno, que fueron sorprendidos apostados en una alcantarilla de la carretera de Baena a Albenfín, armados de una escopeta de dos cañones.

Conducidos los detenidos al cuartel de la Guardia civil, éstos confesaron, después de un hábil interrogatorio, que habían salido con la intención de sacarle alguna cosa al primer caminante que se encontraran, para poder comer.

Estos mismos individuos en el mes de Febrero pasado atracaron a un ateo, al que le sustrajeron tres arrobas de aceite, pan y otros comestibles y que en la actualidad se encontraban en libertad provisional.

Los detenidos han ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

FERNAN-NÚÑEZ

Robo de gallinas

Alfonso Castillo González ha denunciado a la Guardia civil que unos desconocidos se presentaron en el cortijo «Castañuelas Altas», del término de Fernán-Núñez, los que robaron treinta gallinas y dos gallos.

El denunciante manifestó que ignoraba los nombres de los ladrones.

La fuerza pública detuvo después a Francisco Palma Martín y Antonio Liguñer; el primero, como autor del robo, y el segundo como comprador de las aves robadas.

Ambos detenidos han ingresado en el arresto municipal a disposición del juez correspondiente.

ciertos periódicos referentes a una ejecución capital revelaron al público que el ex actor y el verdugo eran la misma persona. De esta forma, Lang perdió su puesto en la fábrica.

Ahora Lang ha pedido proceso exigiendo daños y perjuicios, afirmando que las fotografías fueron tomadas contra su voluntad. El periodista norteamericano, principal responsable, sostiene el contrario, diciendo que antes de tirar la foto obtuvo el consentimiento del verdugo, y que puede presentar pruebas que lo atestiguan.

Un verdugo reclama perjuicios por haberse revelado su profesión

VIENA — Se está celebrando actualmente en Viena un interesante proceso entablado por el verdugo Lang contra un periodista norteamericano y otros periodistas vieneses.

Lang fué contratado para ejercer de verdugo en verano de 1933. Una cláusula del contrato establecía que ello debía permanecer secreto y que nadie debía saber que el ex actor de cierta fábrica y el verdugo fuesen la misma persona. De otra manera Lang temía perder su puesto de ex actor que le producía 200 schillings al mes.

En efecto, durante cierto tiempo nadie supuso que entre los centenares de personas que llevan el nombre de Lang, residentes en Viena, el Lang que actuaba de empleado en cierta fábrica fuese el propio verdugo.

Pero las fotografías que publicaron

plantase otro elector que madrugara más. Si ello ha ocurrido como supongo, es lógica y natural la reacción de este buen ciudadano que se niega a aceptar la idea de que no puede considerarse representado—como lo están, al menos en teoría, los demás españoles—, en este Parlamento. Por eso el hombre se ocupa de llevar quien ostente su voto quien se pueda saber su apoderado. Si los demás han llevado... tantos adoquines a los rojos escafios, ¿por qué no puede él meter en las Cortes dos modestas piedrecitas?...

A eso se arrojó este español representativo. Debemos confesar que no es ningún absurdo su actitud. Y, sin llegar a pedir que le organicemos un homenaje nacional, aunque a Lerroux se lo han dado con menos motivo haber llegado a los setenta años, en lo que él no tiene arte, parte ni responsabilidad y que es en lo único que le puede igualar el último de los analfabetos—, sin acudir a tales extremos, repito, me parece que debemos abogar todos no se moleste ni castigue a quien se ha limitado a votar con un pequeño retraso.

Después de todo, menos peligrosas son esas dos piedras sobre la madera de la tribuna pública que tanto y tanto bloque de cemento como se asientan en los diversos grupitos parlamentarios.

Madrid, Marzo.

Serafin Adame

Grandeza y servidumbre del movimiento obrero

La historia de las luchas revolucionarias, en las que el proletariado se ha lanzado como clase a la conquista del Poder, es una historia de derrotas.

Y, no obstante, el progreso del movimiento obrero, está jalonado por estos sangrientos aplastamientos de las organizaciones revolucionarias, que perecen, o en el curso de la batalla, o luego de un triunfo que resulta efímero. Por lo menos en el tiempo.

La depresión que sigue inmediatamente a cada vencimiento de la clase trabajadora hace pensar en que su causa ha quedado definitivamente comprometida. Después de las terribles sangrías que acompañan el restablecimiento del equilibrio, la restauración del orden burgués, la clase dominante acostumbra a presentar su victoria como inapelable, y su especial actitud represiva lleva a los espíritus la impresión de que, en efecto, su situación no será nunca más discutida por los vencidos.

Y ocurre, sin embargo, que estas batallas perdidas tienen la virtud magnífica de fecundar el movimiento proletario en proporciones tales, que puede afirmarse que los grandes períodos de su avance coinciden y hasta aparecen como reacciones determinadas por estas grandes derrotas revolucionarias.

La resobada figura retórica, según la cual la sangre de los mártires fecundiza las ideas por las que mueren, se da con una frecuencia y una regularidad en lo que respecta a las contiendas revolucionarias del proletariado, que permite elevar a ley esto que parece una simple imagen literaria.

En las agrias y aleccionadoras polémicas que Rosa Luxemburgo mantuvo con los jefes de la socialdemocracia alemana, y, sobre todo, en el período en que esta polémica se lleva con las armas en la mano, decía aquella insigne mujer, cuya figura no ha sido, entre nosotros, lo suficientemente enaltecida, que las derrotas de la clase obrera, cuando ésta se lanza a la acción, han servido siempre para robustecer al proletariado, que ha salido de cada una de ellas con su organización fortalecida y dueño de una experiencia que le ha acercado más a la victoria. «No ocurre lo mismo—agregaba—con los éxitos electorales, a través de los cuales pueden escribirse y explicarse los verdaderos retrocesos, las más graves derrotas auténticas de la clase trabajadora alemana.»

Un proletariado combativo, fogueado, acostumbrado a la lucha, curtido en ella, tiene siempre la seguridad de su inmenso poder, de su fuerza sólo accidentalmente dominada. Fuerza que no se impone siempre, por la inexperiencia de los que la dirigen, cuando no por su específica voluntad de traición. Que tanto monta.

Precisamente este mes de Marzo se acostumbra en los medios obreros a conmemorar el alzamiento victorioso del proletariado parisino, insurrección muchas veces comentada, que se produjo hace más de sesenta años, y que se acostumbraba a considerar, durante décadas, como la última de carácter violento, en la que los obreros habían de tomar parte.

Los años que van del 70 al término de la guerra europea son los del socialismo constructivo, los años del perfeccionamiento de las instituciones de-

mocráticas, del desarrollo de las grandes organizaciones sindicales, que logran, mediante la acción combinada en el terreno económico y en el político, una serie de conquistas no despreciables. El socialismo insurreccional y revolucionario parece, en el decurso de varios lustros, un antecedente heroico del que debemos mostrarnos orgullosos, pero en modo alguno una tradición que sea preciso afinar.

Los problemas de la revolución sólo los estudian unas cuantas cabezas de la Internacional, las mejores cabezas, sin duda, pero que en su época eran tenidas por malas cabezas.

Y contra todas las previsiones, a la salida de la guerra se abre un ciclo de revoluciones proletarias que inicia la rusa, única victoriosa, plenamente triunfante, y cuyo antecedente inmediato hay que buscar precisamente en una gran derrota revolucionaria: la de 1905.

La originalidad del ciclo revolucionario post bélico, a que aludimos, reside en el hecho de que en los países más importantes del Continente aparecen Gobiernos socialistas. ¿Revolucionarios? No. En muchas ocasiones contrarrevolucionarios. Partidos prisioneros del señuelo de la evolución inercial, y que para defender esta concepción llegan a las más espantosas crueldades respecto de sus hermanos de clase, a quienes clavan en la cruz del martirio a mayor gloria de una burguesía que les ha premiado su traición en la forma que ahora vemos.

Sen aquellas victorias razonables, electorales, gubernamentales, parlamentarias, a las que Rosa tenía miedo, las que han generado las tragedias en que se debaten los trabajadores del Centro de Europa. Son estas derrotas, después de áspera y dura lucha, las que preparan para los éxitos decisivos.

Cuando los trabajadores austriacos conquistan el Poder, ya no será para repetir la experiencia democrática que en el Gobierno ensayaron, ya se ve con qué resultados, los Renner y los Bauer. Sobre la polémica entablada entre el marxismo y el «austro-marxismo», la historia ha dictado su fallo: ha dado la razón al marxismo «rudo», que dice Henri de Man, quien es posible que también tenga ocasión de afinar sus concepciones revisionistas en el destierro. Junto a los geniales oportunistas, sus compañeros, del Centro del Continente, entregados a melancólicas reflexiones cuyo resultado nos gustaría conocer.

Claro que es posible que cuando le llegue el turno al finísimo socialista belga, no haya un rincón en el mundo donde poder escapar a la persecución fascista, con excepción del país en que han atendido al «rudo» marxismo.

Los estetas suelen hablar del valor artístico de la derrota, de la emoción contenida en todo gran fracaso. Hay, en efecto, una impresionante belleza en la gesta de los trabajadores austriacos. Pero no la vemos en la derrota de esos líderes que han puesto a contribución su gran talento para apartarlos, en la sazón propicia, de su deber revolucionario. Que ellos sean, a su vez, víctimas de aquella equivocación gigantesca no atenúa su responsabilidad, de dimensiones tales, que no hay, que no puede haber para ellos sanción adecuada.

Nuestra colaboración

El elector retrasado

El hecho es de tal modo trivial, nimio en apariencia que no creo que haya merecido ser registrado en las hojas de las Agencias de información telegráfica. Y habrán hecho bien, toda vez que no se trata sino de que los ujieres que realizan la requisita en la tribuna pública del Congreso encuentran, al concluir una de las últimas sesiones, sobre el pavimento un grueso guijarro, una piedra similar a aquella que cierta tarde se lanzó por un perturbador contra el banco azul mientras deliberaban las Constituyentes.

Sorprendió, más que nada, la habilidosa audacia con que el desconocido había logrado burlar los cacheos que se realizan antes de permitir el acceso a dicha tribuna. Luego, también, se pensó en qué remotas intenciones llevaría la piedra, contra cuál cabeza de la Cámara proyectaba lanzarla y por virtud de qué reflexiones desistió de la empresa. Pero la nerviosidad subió de punto cuando se descubrió, minutos después, un cuchillo oculto entre el asiento y el respaldo de un sofá de la sala de visitas.

«Estábamos ante los ensayos de un «complot», de un golpe de mano destinado a apoderarse del Parlamento?». Por sí o por no, se doblaron las precauciones y dieron el resultado apetecido: días después, al realizar los cacheos, se encontró a uno de los que se encaminaban a la tribuna pública una piedra escondida en un zapato; fingiéndose cojo y despidiendo así, a los encargados del servicio, intentaba entrar con ella en el edificio del Congreso. Y, una vez descubierto, no tardó en manifestar que él era quien sesiones atrás había, utilizando el mismo ardid, pasar con la otra piedra. ¿Para qué?... Pues para algo más sencillo que estrellarla contra la cabeza de Goicoechea y Cosculluela o con propósito de agujerear la bella calva del doctor Bolívar; se trataba, simplemente, de ganar una apuesta, de esa cosa tan española como es asegurar que se realiza algo difícil, casi imposible, por lograr que el perdidoso nos pague una cena o una humilde «breva» canaria.

He aquí algo que la gente sería considerará una puerilidad: exponerse a riesgos y molestias, tal vez incluso a castigos, por burlar una vigilancia justificada. Sin embargo, sería negar toda la Historia de España abominar del gesto de este ciudadano. Hernán Cortés quemando naves o «Don Juan Tenorio» raptando la novicia no tiene menos relieve que el introductor de piedrecitas en el Palacio de las Cortes. Téngase en cuenta, además, que él no tiene nada que ver con lo del cuchillito, pues se ha comprobado que lo introdujo en la funda anónima de un sofá alguien que ignoraba que también en la sala de visitas se cacheaba a los recién llegados y tuvo miedo de que se lo encontrarán encima. Subrayo esto porque la contumacia en meter piedrecitas en la Cámara acaso pueda tener una justificación freudiana.

En efecto: ¿no puede tratarse de algún elector retrasado?... El individuo que a tales peligros se lanzó, por poner dos piedras en el Congreso, es probable que no haya podido ejercer el derecho del voto en las recientes elecciones. Acaso le faltase edad, o no figurara en las listas del censo, o le su-

La Sociedad tiene, pues, por finalidad primordial recuperar las pérdidas fortunas del sultán y lleva el nombre comercial de Eastern Consolidated Corporation, Ltd., y dice en una circular que ha dirigido a sus accionistas que el sultán al fallecer dejó una fortuna inmensa, de cerca de cien millones de libras esterlinas. El valor recuperable de la propiedad es valorado actualmente en unos treinta millones de libras esterlinas y se calcula que los accionistas deberán entrar en posesión, después de deducir los gastos, de unos diez millones de libras esterlinas.

Los presuntos herederos de dicho sultán ascienden a más de un centenar.

La Sociedad piensa entablar negociaciones con varios Estados, entre los cuales hay Italia, Inglaterra, Francia, Turquía, Palestina y Grecia. La Sociedad ha reclutado a famosos abogados internacionales, los cuales llamarán judicialmente, a fin de este mes, al Gobierno inglés y después, sucesivamente a los Gobiernos de los demás Estados.

Abdul Hamid fué destronado en el año 19.9 y murió 1918, y había tenido numerosas posesiones en muchos Estados, especialmente concesiones petrolíferas en el Irak, la antigua Mesopotamia y vastas zonas agrícolas en el Tigris y el Eufrates, en Siria, Palestina, Grecia y Tripolitania.

«La lección de América»
por el ilustre catedrático cordobés,
Antonio Jaén Morente
de venta en la
LIBRERIA IBERICA
y en las demás.

Una Sociedad inglesa se propone reivindicar la fortuna de Abdul Amid
LONDRES.— Una Sociedad inglesa con un capital de siete millones y medio de dólares canadienses ha quedado constituida estos días para reivindicar una colosal fortuna.

La Sociedad se ha puesto de acuerdo con los herederos del sultán Abdul Amid, llamado «el sultán maldecido» tirano que reinó sobre el imperio otomano durante 35 años y ha adquirido todos los derechos de la enorme fortuna de la que el sultán fué privado legalmente.

Resumen de la exposición de carteles

Este año, como en años anteriores, ha sido bien concurrida la exposición para los carteles que han de anunciar nuestros festejos de Feria de Mayo y la de Septiembre.

Son veintiséis los bocetos que toman parte en ella. Y claro está, entre ellos los hay producidos por verdaderos artistas en la confección de cartel, con temas de gran acierto, y también los hay que no piensan ser doctorado en la materia para ver que hay otros que de artistas nada tienen.

Dignos de elogio hay unos cuantos, y que son los que a continuación se indican: Lema «Empieza la Feria», es en todo es representativo. Representa su fondo, su asunto y sus figuras en lo más mínimo; a más de estar tratado con arte y con fino y moderno estilo cartelista; estilo que los profanos es este ramo de la pintura nunca llega a comprender.

«Noche en el Potro», es uno que, en trazado y colorido no se puede decir que sea un gran cartel, sino es, una gran pintura, su autor (o autores, porque parece esta hecho por dos) lleva un refinado gusto a demasado. Apesar de ser elogiado se refira un poco del estilo llamado cartelista.

«Mística y pagana», el primer premio, su fondo representa a Córdoba, pero su figura no dice ni representa nada. Es una mujer de pie con mantilla y abanico en la mano, sin expresión alguna, y por lo que respecta a trazado y colorido es trazado sosa y con miedo.

«Azabache», el segundo premio, éste está más adecuado para el primero para el otorgado; siendo sus figuras trazadas con más valentía; una está tocando la guitarra y la otra danzando con una pandera. En él va representada la alegría y la fiesta, cosa que no representa el primero.

«Primeros schotis» es otro que el autor concibe perfectamente un cartel que anuncia la feria de Córdoba; en fondo, y en todo él.

«Alegría» es un tipo en que están sus figuras logradas con acierto y maestría singular. Es además bien representativo, porque su asunto es un momento de feria, en el que va enlazado lo típico con la alegría de las mujeres.

Y entre los demás que componen la exposición los hay buenos y regulares.

«Por si las moscas» es uno que tratado humorísticamente entiéndese de él, como una censura hacia el jurado calificador por los fallos tan poco aceptados que se vienen dando.

Hay otros, como por ejemplo «Juventud», en que su autor ha tratado de conseguir el estilo sevillano (sin conseguirlo) tal vez sin más mira que la de ahorrarse de estudiar las líneas de las figuras, así como brazos, manos y demás. Su autor debe ser muy económico.

Luego entre los demás que hay regulares... ¿para qué mencionarlos? Los pobres serán principiantes pintores con grandes anhelos y nadie tiene derecho a desanimarse en su camino.

Fernando Pérez

Una Sociedad inglesa se propone reivindicar la fortuna de Abdul Amid
LONDRES.— Una Sociedad inglesa con un capital de siete millones y medio de dólares canadienses ha quedado constituida estos días para reivindicar una colosal fortuna.

La Sociedad se ha puesto de acuerdo con los herederos del sultán Abdul Amid, llamado «el sultán maldecido» tirano que reinó sobre el imperio otomano durante 35 años y ha adquirido todos los derechos de la enorme fortuna de la que el sultán fué privado legalmente.

HOY MARTES 20 DE MARZO DE 1934
A las 7 y a las 10:30.—Último día de la notable producción M. de Miguel, FANTOMAS (El nuevo y el único). Un film sensacional lleno de emoción, misterio e intriga.—Mañana, solamente mañana, UNA DE NOSOTRAS, por la encantadora artista de la pantalla europea Brigitte Helm.—El jueves, Día de Moda, la notable producción de «Orpheum Film», EL RAPIDO DE ROMA. La película de ambiente policíaco que ha suscitado a todos los públicos. El sábado, estreno de la joya cinematográfica de M. G. M., RASPUTIN Y LA ZARINA. La más apasionante tragedia de nuestro siglo por los actores más famosos John, Ethel y Lionel Barrymore con Diana Wynnyar y otros.

CINE ALKAZAR.—EMPRESA CINAES.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549

HOY MARTES 20 DE MARZO DE 1934
A las 7 tarde, 8:45 y 10:45.—A precios populares.—Los dibujos sonoros Cimaes, MICKEY, OLIMPIO.—Gran acontecimiento sonoro «Artistas Asociados», AMOR PROHIBIDO.—Precio para la sección de las 7 tarde y 10:45: Butaca 0'60. Precio para la sección de las 8:45: Butaca, 0'40.—Mañana, estreno: ¡MUCHACHA! ¡CARA O CRUZ?

Los padres de la ciudad

Sesión ordinaria

Presidiendo el señor Calderón Uclés, se reunió anoche el Cabildo municipal en sesión ordinaria. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Orden del día
Quedó aprobada, con el voto en contra del señor Hidalgo Cabrera, una moción de la Comisión Gestora de la Décima municipal presentando el proyecto de alcantarillado del Campo de la Verdad a los fines de que se autorice la realización del mismo.

Se dió lectura a seis expedientes instruidos contra funcionarios municipales por faltas cometidas en el servicio. El señor Medina solicitó, acordándose así, que se tratara de ellos en sesión secreta.

Los demás asuntos que figuraban en el orden del día, unos quedaron sobre la mesa y otros fueron aprobados sin discusión. (En lo referente a la aprobación de las cuentas, el señor Hidalgo pidió que quedaran pendientes las que afectan a la Sociedad de Gas, insistiendo sobre el alcalde para que se haga el contrato.)

Dióse lectura a un oficio del subsecretario del Ministerio de Comunicaciones, participando la aceptación del solar ofrecido por el Ayuntamiento para construcción de la nueva Casa de Correos.

El alcalde expresó su satisfacción, ya que se tiene la base para que la construcción del edificio sea una realidad.

Ruegos y preguntas
El señor Hidalgo propuso que, en vista del acuerdo del Gobierno de llevar a las Cortes un proyecto para elevar las tarifas ferroviarias, por el Ayuntamiento se dirija un telegrama de protesta haciendo ver los perjuicios que con esa medida se originaría a Córdoba y a los ciudadanos en general.

Rogó que por el Municipio se dirija un telegrama al director general de Caminos para que éste advierta a la Compañía de M. Z. A. la necesidad de dejar libre la prolongación de la carretera de Madrid a Cádiz, que se encuentra interceptada con materiales de dicha Compañía.

Por último, preguntó al alcalde qué había respecto de una denuncia formulada en el Ayuntamiento referente a que unas empleadas de los evacuatorios municipales son pensionistas. El señor Diéguez hizo unos ruegos de escaso interés.

El señor Medina se adhirió a la petición de protesta hecha por el señor Hidalgo contra el aumento de las tarifas ferroviarias, que vendría a agravar la situación de la clase humilde. No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

BICICLETAS "ORBEA,"
Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CAÑARDO. Campeonato de España (campeón), Mariano CAÑARDO.

Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño.
VENTA EXCLUSIVA AL CONTADO Y PLAZOS
Viuda de Martínez Rücker
CORDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150.
JAÉN: Bernabé Soriano, 38, duplicado.

Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 válvulas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.

Tribunales

Juicios para mañana
Por la Sala primera de esta Audiencia se verá, ante el Tribunal del Jurado, la causa procedente del Juzgado de Rute, por el delito de incendio, contra José Ruiz Barranquero y otro.

El procesado será defendido por los abogados señores Salazar Leiva, Velasco y Espina y representado por los procuradores señores León Avilés y Arévalo.

En la Sala segunda se verá para su fallo la causa seguida por el Juzgado Lucena, por lesiones, contra Joaquín Campos Muñoz.

Será defendido el procesado por el letrado señor Espina y el procurador señor Guerrero García del Busto le representará.

La misma Sala fallará en la causa seguida en el Juzgado de Lucena, por lesiones contra Manuel Ortiz Vega.

Actuará de abogado el señor López de Rozas y representará al procesado el procurador señor Ramírez.

Moriles Especial Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

El Tribunal de Urgencia

Juicios para mañana
Mañana, en la Sala primera de esta Audiencia, se verá para su fallo la causa instruida en el Juzgado de Rute, por el delito de tenencia ilícita de armas, contra Manuel Gómez Piedra, para el que el fiscal pide la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

El procesado será defendido por el letrado señor Molina Albenidín.

En la Sala segunda se verá la causa que instruye el Juzgado de Priego de Córdoba, por tenencia de armas, contra José Cañete López.

El fiscal solicita para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor.

La misma Sala fallará en la causa incoada por el Juzgado de Lucena, contra Fernando de la Torre, por tenencia ilícita de armas.

El fiscal solicita se imponga al procesado la pena de cuatro meses y un día.

El procesado será defendido por el letrado señor Espina.

Despachos de Carnes de Vaca, Ternera y Chacinas

DE
Joaquín Ortega Gómez

San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña, puesto núm. 53 y Deanes, sin número
Teléfonos 1322 y 1733

HUEVOS PARA INCUBAR.—(Exito absolutamente garantizado).

Desde 15 de noviembre a 31 enero:
Prat leonada, 7'50 pesetas docena.
Rhode-Island, 15 pesetas docena.
Desde 1.º de febrero a 31 mayo:
Prat leonada, 6'50 pesetas docena.
Rhode-Island, 12 pesetas docena.

Gazapos de cuatro meses, 20 pesetas ejemplar.

OTRAS ESPECIALIDADES.—Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY MARTES 20 DE MARZO DE 1934
A las 7 tarde y a las 10:30 noche.—Últimas proyecciones de este magnífico programa.—REVISTA PARAMOUNT. Interesante sumario.—CHAMPAGNE, magnífica producción «Fox» en español, ASIES BROADWAY, dibujos.—Y de la Cortez, Joan Blondell y Ginger Rogers.—Butaca, 1 peseta. Anfiteatro, 0'50. Paraiso, 0'25.—Mañana el formidable éxito «Paramount» en español, SU NOCHE DE BODAS, por Imperio Argentina, José Romeu y Miguel Lajero.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

HOY MARTES 20 DE MARZO DE 1934
A las 7 de la tarde y 10:30 de la noche.—Formidable programa sonoro a precios populares.—1.º ESTUDIANTINA MODERNA.—2.º BOSKO ENTRE FIERAS, dibujos.—3.º Últimas proyecciones de la divertidísima superproducción sonora de esta temporada marca «Wagner Bros», dialogada en español, titulada AEROPUERTO CENTRAL, creación de Richard Barthelme y Sally Bilers.—Butaca, 1 peseta. Grada, 0'25.—Al comprar sus localidades pida en taquilla una fotografía propaganda de LA CRUZ Y LA ESPADA, la más formidable de las creaciones de José Mojica.—Mañana, tarde y noche, HA ENTRADO UN FOTOGRAFO.—El jueves: LA EMISORA FANTASMA.—En esta semana, estreno: LA NOCHE DEL PECADO, por Ernesto Vilches. Pronto, la gran película hablada en español, LA CRUZ Y LA ESPADA, por José Mojica.

Circo Gallístico Espectáculos

Ayer, como estaba anunciado, se celebraron los desafíos concertados para la festividad de San José.

Con bastantes aficionado en el Circo dieron principio las peleas a la una de la tarde. Presentándonos en primer lugar los gallos conocidos por «La Diabla» y «La Zorra», que en pelea menos que regular hicieron tablas.

En el segundo desafío, a cargo del popular tuerto «Cola corta», de Cándido, y de otro, también tuerto, de Milla, nos demostró el primero que sigue sin encontrar enemigo; dominando la quimera desde el percheo y venciendo superiormente a los pocos minutos. Es la novena pelea que gana «Cola corta», superándose en cada una de ellas.

El tercer desafío, otra superior pelea, a cargo de un gallo de Gómez para otro de un amigo de la provincia, ganó el primero.

Terminados los desafíos nos presenta Bejarano, en quimeras convencionales, dos gallos suyos para otros dos de los Martínez. La primera de estas peleas terminó en tablas, después de lucirse ambos gallos que quedaron ciegos para la pelea.

En la segunda ganó Bejarano en superior riña al gallino que le presentaron, el que, según nos dicen, contaba ya nueve peleas.

De «Así es Broadway», película fox estrenada ayer en este teatro, puede decirse que es una de las cintas más completas que se han proyectado en esta temporada.

Técnica, argumento, interpretación, todo lo indispensable para conseguir un buen «film» y lujo. Mucho lujo. Virtuosidad. Desfile de mujeres. La vida agitada de Broadway, con sus dramas internos, con sus miserias y sus metiras. Todo ello desarrollado con gran pericia y esplendor.

La interpretación, a cargo de Joan Blondell y Ricardo Cortez, es un aliante más que ayuda al triunfo de la película.

La empresa Cabrera nos presentó ayer la superproducción de Warner Bros, titulada «Ha entrado un fotógrafo».

Es esta una película muy divertida, con mucha gracia, en la que Jaume Gagny hace las delicias del público con la cooperación de Patricia Ellis y Alice White.

«Ha entrado un fotógrafo» ganó extraordinariamente.

Los robos no se interrumpen

En la noche de ayer denunció en esta Comisaría don Angel Fresno Arjona, que habita en la calle Arce, número 9, que en las últimas horas de la tarde del día 18 del actual personas desconocidas violentaron la puerta de domicilio y se llevaron varias alhajas y unas 800 pesetas en metálico.

Por la Policía se practicaron activas diligencias para detener a los autores del hecho y la ocupación de lo sustraído.

Juan Moyano Moral ha denunciado en el centro policíaco que ayer, cuando se encontraba entre el numeroso público que se reconcentró con motivo del sangriento suceso de la calle San Fernando, notó que unos desconocidos le habían sustraído la cartera en la que guardaba la suma de veinticinco pesetas y varios documentos.

Según denuncia presentada en esta Comisaría por Manuel Romero Siles, unos desconocidos penetraron en la finca «El Maimón», llevándose quince gallinas y dos gallos, sin que se apere-

LA PRIMERA

Salón de Moda Teléfono 2855
Atendido por sus dueños. Cocina de primer orden

Orquestina Orozco
Gran confort Precios económicos

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

Vertical text on the right edge of the page, likely a page number or additional publication information.

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Consejo de ministros. Nota oficiosa. Se reunió la Comisión de Presupuestos para el acoplamiento de las plantillas de funcionarios. La sesión de Cortes de esta tarde. El Presidente de la República ha celebrado hoy su fiesta onomástica. Los ministros de Agricultura e Industria regresan de Valencia

Madrid

CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 4 t.—A las diez y media de la mañana se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo. La reunión terminó cerca de las dos y a la salida el señor Lerroux manifestó a los periodistas que no había nada de importancia y que todo el Gobierno se trasladaba al Palacio Nacional para dejar tarjeta con motivo de celebrar su fiesta onomástica el día 5 de la República. El ministro de Trabajo hizo entrega a los periodistas de la acostumbrada conferencia oficiosa.

Nota oficiosa

El Consejo deliberó largamente sobre cuestiones y actividades de política económica, escuchando los informes del titular de Hacienda. Dada la importancia del tema y de la necesidad de fijar orientaciones los ministros convinieron en celebrar nuevo Consejo, que tendrá lugar mañana, a las diez, en la Presidencia. Se estudió la reclamación de doña Catalina Linaje sobre reconocimiento de propiedad de fincas en Oña (Burgos). Se examinaron los expedientes de cuentas presentadas por diversos funcionarios que han realizado trabajos extraordinarios fuera de su cargo. Ampliando los dictámenes de Instrucción Pública sobre cesión de la línea «Cercado Alto», en Granada. GOBERNACION.—El ministro dio cuenta del estado del orden público en España que es satisfactorio. Fue aprobado un expediente de reorganización en el ingreso de los oficiales de la Guardia civil.

Sentido fallecimiento

Víctima de breve dolencia, hoy ha pasado a existir en esta capital la señora Antonia Herrera Montes. La finada, por su bondad y virtud, dejó un hueco difícil de llenar en el hogar venturoso de sus padres y en el de los que en vida cultivaron amistad. Esta tarde, a las seis y media, se ha efectuado la conducción del cadáver desde la casa mortuoria al cementerio, concurriendo al fúnebre acto numeroso duelo, en el que figuraban todos los periodistas y tipógrafos de Córdoba. A la desconsolada familia y en particular a los hermanos de la finada don Juan y don José Herrera Montes, acompañamos compañeros en la Prensa, nuestras más sinceras condolencias y esperamos la expresión sincera de nuestro pesar.

Hacienda

Nuevo delegado. Se ha posesionado del cargo de delegado de esta Delegación de Hacienda don Sebastián Espinosa López. Le deseamos grandes éxitos al frente de su cargo.

La Casa de las ESTILOGRAFICAS

ES LA Librería Luque Gondomar, 17

Expedientes de separación de los alcaldes de Garrovillas (Cáceres) y Bellud (Valencia) por estar incursos en el artículo 189 de la ley municipal. Fue estudiado el expediente de separación del alcalde de Gata (Castellón de la Plana), informándose en sentido negativo. Se estudió el recurso interpuesto por multa de 20.000 pesetas contra Gregorio Arqueia, de San Sebastián.

INSTRUCCION PUBLICA.—Fueron aprobadas, a propuesta del Consejo nacional de Cultura, las bases para las enseñanzas en las Escuelas superiores de Pintura, Escultura y Grabado. Se aprobó el reglamento del Instituto Psicotécnico de Madrid.

COMUNICACIONES.—Se aprobó la convocatoria de ingreso a plazas de cuatro mil pesetas en el Cuerpo de Telégrafos. Fue aprobado el expediente de reorganización y funcionamiento de servicios de Telecomunicación.

TRABAJO.—Expediente sobre autorización para construcción de un grupo de Casas Baratas en Madrid por la Compañía Ibarra. Concediendo un crédito para que el director general de Sanidad don José María Gutiérrez se traslade a Inglaterra para estudiar los servicios antivenéreos en aquel país.

MARINA.—Fue autorizado el ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley derogando el de 26 de Marzo de 1932, sobre reorganización de servicios en la Armada, con el objeto de dar al mando la debida flexibilidad. Concediendo autorización a la junta de la zona franca del puerto de Barcelona para extraer arena del fondo del mar en las condiciones que se fijan.

JUSTICIA.—Autorizando al ministro para disponer sobre la venta de fincas afectas al personal eclesiástico con arreglo a las leyes vigentes. Expedientes para presentar un proyecto de ley creando colonias penitenciarias o campos de concentración en el archipiélago canario. Otros expedientes que carecen de interés.

HACIENDA.—Concediendo franquicia postal y telegráfica a las Inspecciones de Obras Públicas en Canarias. Autorizando al ministro para presentar un proyecto de ley a las Cortes sobre créditos para atenciones de alimentación de reclusos, cultos y servicios sanitarios. Disponiendo que el capítulo de construcción ferroviaria se denomine «servicios ferroviarios y personal de inspecciones y comisarias del Estado» para los efectos de los tres trimestres del presupuesto de 1934.

Concediendo el empleo de general honorario al coronel en situación de reserva del Cuerpo de Carabineros don Ricardo Fontana. Autorizando la revisión de las bases de la Compañía de Cerillas en lo que atañe a las labores con motivo de la elevación de jornales. Expediente de adquisición de 30 a 36 mil toneladas de aceite «oils» a la Campsa. Aumentando en 36 mil pesetas la dotación para plazas de médicos forenses con el haber de dos mil pesetas anuales.

OBRAS PUBLICAS.—Autorizando al ministro para disponer la continuación de las obras del Hipódromo en terrenos de la Zarzuela en El Pardo.

Reconocimiento de derechos a los hijos de los ferroviarios para ocupar vacantes en las Compañías subvencionadas por el Estado. Autorización de obras en el muelle de Palma de Mallorca.

El Alto Comisario en Marruecos

MADRID, 5 t.—En la Dirección General de Marruecos y Colonias estuvo el Alto Comisario en Marruecos don Manuel Rico Avello, informando sobre algunos capítulos del presupuesto de la zona del Protectorado. El señor Rico Avello no hizo manifestaciones a los periodistas.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 6'30 t.—La «Gaceta» pública, entre otras, las siguientes disposiciones: Trabajo.—Nombrando vicepresidente del tercer grupo de Jurados Mixtos de Córdoba a don José Holgado Borrego. Hacienda.—Fijando el recargo de que han de satisfacer por derechos arancelarios en la próxima decena. Justicia.—Expediente sobre concesión de indulto a don Emilio Esteban Infantes, ex teniente coronel de Estado Mayor.

Se reúne la comisión de Presupuestos

MADRID, 4 t.—Se reunió en el Congreso la comisión de Presupuestos bajo la presidencia del señor Villanueva. A la salida manifestó éste que se habían estudiado las plantillas de funcionarios de cinco Ministerios. Se habían presentado tres propuestas. Una del señor Villanueva en solicitud de que se restableciera las plantillas aplicadas en 1931 y 32, ratificadas por las Cortes Constituyentes a los efectos oportunos. Otra proposición fué la del señor Rodríguez de Viguri, proponiendo que las plantillas se atemperaran a los presupuestos. Y otra del señor Vidal y Guardiola, dejando sin efecto la revisión de las plantillas hasta la confección de los nuevos presupuestos.

Se reúne la minoría socialista

MADRID, 5 t.—A las diez y media de la mañana se reunió en el Congreso la minoría socialista, bajo la presidencia del señor Largo Caballero. Este manifestó que se había designado a don Fernando de los Ríos para intervenir en la discusión del presupuesto de Estado. Se nombró a don Bruno Alonso para sustituir en la Comisión de Marina al señor Ruiz del Toro.

Regresa el ministro de Agricultura de Valencia

MADRID, 5 t.—Esta mañana regresó de Valencia el ministro de Agricultura don Cirilo del Río, que invitado por el Sindicato Arroceros ha asistido a las fiestas falleras. El ministro hizo grandes elogios de la ciudad del Turia y agradeció a la comisión organizadora sus atenciones. También regresó el ministro de In-

dustria don Ricardo Samper, que ha estado en su casa de Valencia con motivo de las «fallas».

La onomástica del Presidente de la República

MADRID, 5 t.—Hoy ha celebrado su onomástica el Presidente de la República don Niceto Alcalá Zamora. Con este motivo no concurrió al Palacio Nacional, permaneciendo toda la mañana en su domicilio. Recibió a los ministros y personalidades que fueron a felicitarle. S. E. ha recibido millares de telegramas y telefonemas de felicitación de España y el extranjero.

El señor Lara asegura que no habrá nuevos presupuestos

MADRID, 6'30 t.—El ministro de Hacienda señor Marraco conferenció extensamente con su antecesor señor Lara. Este fué interrogado por los periodistas a la salida y manifestó que había venido al Ministerio como autor del proyecto de presupuestos que hoy comienzan a discutirse en las Cortes para celebrar un cambio de impresiones. A preguntas de los informadores sobre si estaría aprobado el nuevo presupuesto para primeros de Abril, contestó rotundamente que no.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondientes al día de hoy

Francos cambio máximo	48.50
Idem cambio mínimo	00'00
Libras cambio máximo	37'60
Idem cambio mínimo	00'00
Dólares máximo	7.40
Idem mínimo	0'00
Interior 4 por 100	69.90
Exterior 4 por 100	82.40
Amortizable 5 por 100 1930	93.50
Idem 5 idem 1917	89.95
Idem 6 por 100	00'00
Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100	89.75
Idem 5 por 100	94.90
Idem 6 por 100	00'00
Acciones del Banco de España	552.00
Idem F. C. Norte de España	000.00
Idem de Tabacos	000'00
Idem ordinarias	42.95
Idem de M. Z. y A.	234.00
Banco Hispano-Americano	000.00
Idem preferente Azucarera	00.00
Idem del Río de Plata	00'00

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—TLF. 2485

CÓRDOBA

Penalones desde 15 pesetas diarias

Rayos X :: Rayos ultravioleta

Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

CONGRESO

El Presidente anuncia el comienzo de la discusión de Presupuestos

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro en punto, presidiendo el señor Alba. En escaños y tribunas, escasa animación. En el banco azul, los ministros de Estado, Trabajo, Justicia y Hacienda. Se aprueba el acta de la sesión anterior. El señor Alba da cuenta del fallecimiento del diputado radical don Mariano Arquer, tributándole elogios y proponiendo conste en acta el sentimiento de la Cámara. El señor López Rozas, por los radicales, se asocia al duelo y el ministro de Estado en nombre del Gobierno.

Orden del día

Se aprueban definitivamente varios proyectos de ley. Se toma en consideración una proposición de ley del señor Lamóneda sobre interposición de recursos en sentencias de los Jurados Mixtos. El señor Alba dice que va a comenzar la discusión de los nuevos presupuestos para los tres trimestres del año 1934. El señor Rodríguez Pérez pide la palabra para una cuestión de orden y dice que no existiendo dictamen sobre los presupuestos deben quedar sobre la mesa.

El presidente de la Cámara dice que las palabras del señor Rodríguez Pérez le han rejuvenecido treinta años, pues eso mismo pedía en aquellos tiempos. Ahora el tiempo se ha encargado de quitarle la razón a dos, ya que en práctica parlamentaria no hace falta el dictamen. El señor Rodríguez Pérez estima que eso de la tradición es una cosa anticuada y por tanto lo que procede es acceder a su propuesta. El señor Prieto dice que él tenía pedida la palabra para una cuestión de orden, solamente que el señor Rodríguez Pérez, dicho sea en el argot periodístico, le ha pisado el discurso.

El presidente de una Sociedad fascista hierde gravedad al presidente de la Es- querra

BARCELONA, 6'30 t.—En Manresa, cuando pasaba por la calle de Bost el presidente de la Juventud de la Es- querra Mariano Horn, encontráse con el presidente de la Asociación fascista «Victoria», apellidado Barber. Este, sin mediar palabra, hizole un disparo por la espalda que le atravesó los riñones y cuando estaba en el suelo el agredido le disparó tres veces, no haciendo blanco. El vecindario logró desarmar al fascista, que pasó detenido. Reina gran indignación por este cobarde atentado.

Interesantes acuerdos de la minoría socialista

MADRID, 6'30 t.—En la reunión de la minoría socialista de que damos cuenta en otro lugar se estudió la supresión de la «guillotina», sustituyéndola por la clausura de los debates, fijando una fecha prudencial al término de una discusión. Dar cuenta de la citación a los presidentes de grupo por el de la Cámara para acordar el programa parlamentario se acordó que el doctor Ne-

Dice que con todo no renuncia a unas consideraciones objetivas sobre los presupuestos y sostiene que hay necesidad de dictámenes. El ministro de Hacienda le contesta diciendo que puede discutirse el presupuesto y cree debe buscarse una fórmula para su aprobación, por estimar hay tiempo suficiente. Cree debe comenzar el debate sobre la totalidad al objeto de que la comisión recoja las sugerencias que surjan de los opiniones de los diputados. Se opondrá a la prórroga de los presupuestos y dice que los nuevos, dándole celeridad, pueden aprobarse, ya que hay precedente de unos que sólo invirtieron 16 sesiones. Dice que una nueva prórroga obliga a que el Parlamento continúe abierto y sostiene que desde luego puede comenzar la discusión. El señor Rodríguez Pérez insiste en que no hay tiempo hábil para discutir los presupuestos y se pronuncia por la prórroga de los anteriores por otro trimestre. El ministro de Hacienda insiste en que puede empezar la discusión de la totalidad, aun cuando no hay dictámenes ni votos particulares. (Rumores.) El señor Prieto dice que los diputados tienen un perfectísimo derecho a modificar cifras menos aquellas que son de honor como son las de la Deuda Pública. Se lamenta de que el ministro se muestre preocupado por el cierre del Parlamento. El ministro de Hacienda insiste en sus aclaraciones y sostiene que debe comenzar la discusión. Dice que de prosperar la proposición de los señores Rodríguez Pérez y Prieto se daña al país. Los señores Prieto y Rodríguez Pérez insisten en sus alegatos y el primero dice que en virtud del artículo 21 del reglamento deben pasar los presupuestos al dictamen de la comisión. (Continúa la sesión).

grín acuda en representación de la minoría. Se examinaron varios proyectos de ley, acordándose oponerse al de suspensión de elecciones para el nombramiento de jueces municipales en poblaciones menores de diez mil habitantes. También se opondrán a la adquisición de «El Retablo del Mar», de Sebastián Miranda. Por último se designó a los señores Besteiro, De los Ríos y De Gracia para estudiar un proyecto de ley sobre el paro forzoso. El señor Besteiro fué interrogado sobre la posibilidad de aprobar los presupuestos antes de primero de Abril y contestó negativamente.

No compre Muebles sin visitar el nuevo Establecimiento

San Rafael

DE

José Cuenca Madueño

Que tiene el gusto de invitarle para que pueda examinar su GRAN EXPOSICION donde encontrará lo más nuevo y elegante.

PRECIOS DE COMPETENCIA (Facilidades de Pago)

Claudio Marcelo, 17.-Córdoba

El mejor Vino de Morlles

BENAVIDES BURGOS

Carta abierta

Al reverendo P. Rodrigo

Siento mucho el malgastar un tiempo que en realidad no mereces; pero la mala intención que has dibujado en la carta que me has dirigido en el ramploncete diario «La Voz» de Córdoba, me hace, como he dicho antes, el estropear un poco tiempo que muy bien pudiera dedicarlo a otra cosa de mayor utilidad; pero no es menos cierto que quiero demostrar el que ni tengo miedo ni quiero dejar en silencio algunas de las «ofensas» que me quieres echar encima y que si te fijaras bien te arrepentirías de haberme buscado calificativos que sólo en una persona como tú cuadrar perfectamente, ya que aunque del sexo varonil tus demostraciones son de cualquier cosa menos de caballero y persona de...

Pero en fin, es inútil que quieras demostrar desde las sucias columnas de «La Voz» de Córdoba tu interés para con la clase trabajadora. Los que como yo te conocen, saben perfectamente que siempre fuistes un zascandil y que no pudistes hacer otra cosa que lo que las domésticas te dijeron en casa.

Pero hablemos un poco en serio. Jamás pensé sembrar el desconcierto entre la clase obrera; tengo una enseñanza excesivamente modesta y que por ser así me hace tener simpatía y un amor fraternal hacia los desheredados de la fortuna; por consiguiente, he de decirte, defensor de las damas estropajosas, que tu hipocresía es mucho mayor a medida que el tiempo pasa, ya que has demostrado una y mil veces que lo mismo eres capaz de encenderle una luz a Dios que otra al diablo. Hechos concretos nos lo demuestran: primeramente fuistes un usurero de esos que hacen época; manifestastes ideas completamente anarquistas; después te quisistes hacer socialista, cuyo ingreso en el partido no fué un hecho porque algunos de los compañeros te lo impidieron; después te hicistes republicano radical y, por último, has ido a dar con tus huesos en ese montón de estiércol que se llama Acción Popular.

Tú que tanto realizas la labor de las derechas es porque has olvidado algunos detalles que aunque para ti estén ya muy lejanos, para nosotros están cada día más cerca.

Debes recordarte que cuando triunfó la República, sin que por nosotros fueras llamado, te presentastes en nuestro Centro a poner a disposición de nuestras organizaciones ese «jarrabache de imprenta» que tienes en tu casa, por la que ni pagas contribución ni le das producto a España. Cuando no te salieron tus cuentas, bien porque no fueran a tu comercio los componentes de la Casa del Pueblo o porque no te dieran a ganar lo que tu gran egoísmo te exigía, te ausentastes por el mismo camino que se te había llamado sin decirnos el por qué llegas-

tes ni el por qué te despedías tampoco. Eres un ser tan desdichado que ni te respetan ni te veneran aquellos que con más interés y estímulo habían de mirar por tu cuerpecito garboso. ¡Qué desgraciado eres, pobrecito Rodrigo; eres el traste más inservible que rueda por los rincones de tu casa!

Me dices que qué esperarán de mí los trabajadores, y no se te ocurre pensar que yo, y otros como yo, somos los que estamos en la vanguardia para evitar que tanto tú como esa gente podrida y sin entrañas que se llaman de derechas no se salgan con la suya de destrozar nuestras organizaciones obreras, las que más tarde o temprano tendrán que dar al traste definitivamente con vuestras malas artes y patrañas.

Reseñas, con la misma fobia que la «euforia radical», el caso del obrero Mansilla. No te ocupes de una cosa que la desconoces totalmente y que la tergiversas con arreglo a tu mala intención y con el sólo propósito de echar una responsabilidad que ni existe ni nadie la tiene. Acuérdate y (esto lo sabe todo el mundo) de lo que tú has hecho con algunas familias. Tú eres Rodríguez «Pela Monas», que no tienes perdón, pues muy claro te han dicho tus mismos familiares lo que hicistes con tus pobres hermanas y con el bueno de tu Julián. Los tuvistes sudando toda la vida «para tú recoger los frutos». Piensa lo que hicistes con la familia a quien le dabas generosidad de punto para que los trabajaran en su casa y después tú te aprovechastes por muy poco dinero del producto de su trabajo; piensa en que le entregastes una máquina de hacer medias y cuando dicha familia tuvo necesidad de dar un hijo, en el registro civil, por no acceder a tus deseos de que fuese bautizado, como les propusistes, les amenazastes con retirarle el trabajo y, lo que es peor aún, con llevarte la máquina que les tenías dada para que te la pagaran a plazos. Todo esto es lo que podemos decir de quien como tú, con las peores artes y con los más sucios manejos, sólo te ocupas un día y otro día de censurar por la espalda, cobardemente, a quien ha hecho en un día muchos más méritos en bien de la clase trabajadora que tú en toda la vida.

Sólo quiero decir para terminar (y ten la seguridad que aunque me contestes jamás me molestaré en dirigirte unas líneas) que tu artículo (se puede llamar así) no me ha causado ni preocupación ni molestia; si te lo contesto puedes tener seguro que ni es por mostrarme «ofendido ni por que haya sentido molestia».

Tú eres un ser que no puedes ofender nunca, porque vas a ras de tierra por el mismo camino que llevan las babosas. Te contesto y con esto termino para que veas que aunque inmere-

Ante la crisis de trabajo

La mendicidad callejera

Transitar por las calles en estos tiempos por que atravesamos es mala suerte. Por todos lados y en todas partes vése uno rodeado de hombres y niños que imploran la caridad. Lástima y a la vez vergüenza da el espectáculo que se presenta a nuestra vista ver a ese enjambre de niños que se cogen a la americana del viandante pidiendo una limosna; da compasión del joven, del honrado trabajador, que ha semanas y meses no ha ganado el jornal para llevar el sustento a los suyos por falta de trabajo; al hombre que en las huellas de la cara lleva reflejado el dolor y la miseria, acercarse al ciudadano y tertulias y pedir una moneda para un bollo de pan.

También las mujeres de estos obreros desempeñan su cometido en este drama misero que se desarrolla bajo nuestro cielo, en nuestra tierra, rica cual ninguna: la de vender décimos de lotería unas y las que no pedir para sus hijos, los que llevan en brazos. Por lo natural, por conmiseración, estos pobres obreros sin trabajo se ven más favorecidos en sus dádivas por la clase trabajadora que gana hoy un jornal, y en cambio... el que mejor puede hacerlo, el beneficiado en la explotación del trabajador, el hombre de más categoría en la alta sociedad, mira con algún desdén al necesitado y por rara casualidad lo atiende en la súplica.

Al igual que una manada de lobos que ateridos por el frío y acuciados por el hambre bajan de las montañas y se introducen en la ciudad más cercana en busca de calor y algo que comer, sucede con nuestros comprovincianos, que abandonan su pueblo, su aldea, su patria chica que los vio nacer y en la que se hicieron mozos, vienen a la capital, en donde creen encontrar el calor y el sustento que en el villorrio no tuvieron la suerte de encontrar.

No toda la culpa es del Gobierno; la crisis de trabajo que existe, es, pues, también de un sector muy importante: el capital, que desde que advino la República se opuso al nuevo régimen negándole su apoyo. Motivos: el que la masa estuviera disconforme con la nueva España para que cuando llegaran otras elecciones contar con el sufragio del obrero descontento y derribar, si posible fuera, el régimen republicano.

Fuera rencillas políticas y desháganse odios antipatrióticos y cúdense el Gobierno, como asimismo el capital, de dar trabajo al obrero, en evitación del borchorroso espectáculo de la mendicidad callejera.

C. Brito

cidamente tu escrito repugnante y publicado en «La Voz» ha tenido una sola contestación: la de la claridad y la de la franqueza. Hazte cuenta que fuistes por lana y salistes trasquilado.

¿Quién te manda meterte en dibujos políticos y sociales? Sigue en tu comercio despachando caramelos y trabajando en tu «Minerva», que será de la única manera que pasarás los días tranquilo y dejarás de ser la risión de todos los vecinos y hasta de aquellos mismos que aprovechándose de tus movimientos de clown en Acción Popular se la dan de amigos y compañeros.

Por lo demás, ya no tengo más que decirte, cuenta con la repulsa consabida y con el desprecio más imaginable de este que te escribe por primera y última vez y que se llama

Dominguito

Villanueva del Duque
Marzo 1934.

El mejor año

Año Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

ROUTE

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

La Policía ha detenido a José Ramos González por sospechoso e indocultado.

—José Jiménez Jiménez ha formulado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra un tal Manuel Durán, el que se presentó en su domicilio, Plaza de Colón, número 4, maltratándole de obra.

—Por un guardia municipal han sido detenidos los menores Antonio López Fernández y Fernando Corpas Díaz, que se apedreaban en la Avenida del Gran Capitán.

—Por la Policía de la estación Central han sido detenidos Teodoro Martínez Porcel, Antonio Jorge y José Labrador, que intentaban viajar sin billete en el rápido de Madrid.

El Sábado 24 de Marzo

EN HOMENAJE AL 10 ANIVERSARIO DE LA «Metro Goldwyn Mayer»

Empresa S. A. G. E. en el suntuoso y mejor local de Córdoba,

CINE GONGORA PRESENTA



Del Ayuntamiento

La Comisión de Ferias

Hoy, por la Comisión de Ferias, se ha acordado dirigir un comunicado invitando a todas las entidades y personas particulares, que en la feria de mayo del año anterior concurren presentando carrozas en la batalla de flores, para que este año presten su cooperación en nuestra importante feria principal, que con arreglo al programa que se lleva confeccionado resultará de un esplendor indescribible.

También se han enviado invitaciones a otras nuevas sociedades y personas para que presenten carrozas.

Librería Escolar

DE Eugenio García Nielfa

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido.

- El trigo se cotiza a 52.
- Trigo blanco, a 52.
- La cebada, a 32.
- Maíz, a 36.
- La avena, a 30.
- Habones, a 36.
- El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67.
- Las habas chicas, a 35 y las maza ganas a 35.
- Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

RESTAURANT—Teléfono 1535

Plato para el día 21 —Sesos de vaca a la flamenca.

Cómo se informa

Leemos en la Prensa que el gobernador civil ha reunido en su despacho, con el objeto de buscarle una pronta solución al enorme paro que hay en toda la provincia, al ingeniero jefe de la Sección Agronómica y a los representantes de Asociaciones y Sindicatos Agrícolas.

El representante de Puente Genil, según dicen las informaciones, propuso al gobernador que los Ayuntamientos cedan los ingresos de la llamada bolsa de quiebras a la Cocina Económica que en Puente Genil asciende a unas 3.000 pesetas semanales.

Hace falta tener descaro para, aprovechando la ocasión de que el gobernador no pueda estar bien informado de una cuestión y por ello creer lo que se le diga sobre tal cuestión, falsear la verdad a sabiendas, como en el caso que nos ocupa ha hecho ante el gobernador ese representante de Puente Genil.

El representante de Puente Genil en la citada reunión, fuera el patrono que fuera, sabe perfectamente que en este pueblo el dinero que se recauda por esa llamada bolsa de quiebras ingresa en la caja municipal y se contabiliza como otra recaudación cualquiera, porque así lo determinan los presupuestos vigentes de este Municipio, y siendo esto así, es una insensatez proponer que ese dinero se pueda destinar a otra cosa que no sea para lo que señale el presupuesto.

Además, aquí hay otra cuestión de importancia que también debe saber ese representante, y es que esas tres mil pesetas semanales de que habla, solamente han existido en su imaginación, porque la semana que se cobra más con la que se cobra menos (ello varía según carne se vende), resultan al mes con un promedio de novecientas pesetas escasas y aquí está la prueba. En el año pasado se cobraron 46 368 pesetas, que si el lector quiere repartirlas entre el número total de semanas, verá de qué manera tan «brava» ha mentido el representante de Puente Genil. Los patronos están dispuestos a todo menos a dar trabajo. Quieren las Cocinas Económicas porque saben que el obrero que quiera ir por el guiso, tendrá que ir antes a ellos a mendigarle el dinero para la ración y así lo verán someterse y lo insultarán si le place.

Devolviendo bilis

«La Voz» está furiosa, terriblemente furiosa, con las cosas tan enormes que según ella hacen los socialistas en este Ayuntamiento y fuera de él. ¿Qué mala faena le habrán hecho los socialistas a esta buena señora para que todos los días salga a la calle puesta en jarras y lanzándole insultos? ¿Le habrán roto alguna ilusión o habrán estado poco galantes con ella en alguna de las ceremonias de sus varios desposorios? El por qué de sus enojos lo sabrá ella, nosotros sólo sabemos de sus achaques y trastornos, y de que no sale de un ataque de bilis cuando le empieza otro, y en verdad que lo sentimos porque comprendemos que será muy triste vivir así. «La Voz» chilló y pateó como un desesperado con el solo fin de que la oigan y se fijen en ella los socialistas y siempre que tengan que tomar una resolución en cualquier asunto municipal o particular, que antes mediten bien si van a disgustar a los radicales, cosa sagrada en España. ¡Pobrecilla, a su edad padeciendo histerismo y querien-

do que todo el mundo razone con los pies como ella...

«La Voz» debe tener en cuenta para su mejor gobierno, y por si no quiere seguir haciendo el ridículo, que en este pueblo, para suerte suya, ni ahora ni ahora han «pintado» nada sus «placeros» amigos, por la sencilla razón de que no pasan de treinta contados los que acaban de ingresar en el casino buscando que los hagan guardias. La señá «Voz», si quiere que el público deje de mirarla como a un guñapito, de considerarla como un caso de degeneración, debe corregir su grosero y habitual lenguaje de arrabalería sin educación, ya que a las señoras que quieren mostrar todos los días la exquisitez con que trata de presentarse ella, no le están bien ciertos modales.

No lo olvide «La Voz» de los rencores y bajas pasiones, que a los socialistas de Puente Genil les sobra para actuar en la cosa pública toda la conciencia que a ella le falta. A «La Voz» le irrita que este pueblo, uno de los más importantes de la provincia, tenga una fuerte organización socialista, de ahí sus constantes injurias y calbacanías, cosas estas que se ven contra quien las lanza con fines innobles.

A mitad de su valor

- Relojes de Oro, 18 kilates, 3 tapas 200 pesetas
- Relojes de Pulsera 50 »
- » Chapados 20 »
- » Despertadores 7 »
- » de bolsillo 8 »
- » de pared 60 »

PRECIOS DE RUINA. CASA BOMONICA.

Relojería ROYAL

(Acera de La Campana)

Ofrecimientos

Don Paulino Rodríguez Martín comunica en atenta carta haber sido designado para el cargo de contable jefe del Monte de Piedad.

—Inglualmente se nos ha ofrecido en su nuevo domicilio, Mariana Medina, 9 (antes Siete Rincones) los talleres tipográficos «Imprenta Moderna», de la cual es dueño nuestro particular amigo don Baldemero López Luque.

Lo mismo a éste que a aquél les deseamos mucha prosperidad.

Los padres de la provincia

Se reúne la Comisión Gestora

A las doce se reunió la Comisión Gestora de la Diputación, bajo la presidencia del señor Troyano.

Fueron aprobados todos los asuntos que figuraban en el orden del día. Se acordó pasara a informe de la Comisión de Hacienda una instancia de la señorita Butalúa Amalia Soria, otra de los inspectores de la Casa Socorro Hospicio.

Fue aprobado el mobiliario del nuevo edificio del Gobierno civil, con voto en contra del señor Azorín. Se acordó que la sesión próxima de la Comisión se celebre el día 31 actual.

Suscríbase a EL SUR

La Unión y El Fenix Español
Compañía de Seguros Reunidos
Capital Social 12.000.000 de pesetas
COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO
FUNDADA EN EL AÑO 1894
Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos
Seguros sobre la Vida—Seguros contra Incendios—Seguros contra Accidentes de Trabajo y Responsabilidad Civil—Seguros Marítimos
Subdirección para Córdoba y su provincia:
Plaza de la República, esquina a Victoriano Rivas
Edificio propiedad de la Compañía

BANCO CENTRAL
CAPITAL AUTORIZADO 200.000.000,00 de pesetas
CAPITAL DESEMBOLSADO 60.000.000,00
FONDO DE RESERVA 21.795.788,76

119 Sucursales y Agencias en las principales plazas de España

El BANCO CENTRAL realiza toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

TIPOS DE INTERÉS

I. CUENTAS CORRIENTES
A la vista 2,00 % anual

II. OPERACIONES DE AHORRO

a) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas 3,50 % »

b) Imposiciones.

- Imposiciones a plazo de tres meses 3,00 % »
- Imposiciones a seis meses 3,60 % »
- Imposiciones a doce meses o más 4,00 % »

Regirán para cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Cajas de Alquiler

Deposite sus valores y alhajas en las cajas que para este efecto tiene destinadas el BANCO CENTRAL.

Cualquier operación de Banca o Bolsa que le interese, consúltela siempre con el BANCO CENTRAL

SUCURSAL EN CÓRDOBA, Gran Capitán, 12
Sucursales en la Provincia: BAENA, CARCABUEY, LUCENA, PRIEGO, PUENTE GENIL y VILLA DEL RIO